



華やかな イルミネーション 街師走(保坂道子)

「今年の漢字」が先日話題になり、実はひそかに1学年団でも、一人一字ずつ予想を立てていました。結果は「令和」の「令」となり、見事主任の鴻谷先生の予想が的中しました。日本中が注目し、新しい気持ちになった元号改正は、やはり一番インパクトのある出来事でしたね。ちなみに私は「和」ではないかと期待していたのですが…残念です。(大澤)

### ★防災学習



11/7(木)の7時限に、防災学習の機会をもちました。今年は水害の年でもありました。日々の心がけが大事ですね。以下にいくつか感想を紹介します。

1組 講師の波田さんが、出かける時1リットルの水を持参していると聞いて意外でした。「まだ大丈夫」という考えではなく、何か起きたらすぐ逃げられるよう準備を整えた生活をしたいと思います。避難勧告の重要さもわかりました。今後は注意深く生活できるよう、家族とも話し合っていきたいと思いました。

4組 もし自分の身近で災害が起きたら、家の後ろが山なのでとても危険だと思いました。でも、避難所は小学校だけれども、途中で川があったりするので、家が一番安全だと思いました。災害が起こった時は、全く知らない人でも、助け合いが一番大切だと改めて感じることができました。

5組 今日の防災学習会では過去の災害と繋げて多くの事を学びました。例えばハザードマップを見るこ

とも大切だけれど、それ以上に地域の人とたくさん話して顔見知りを増やしておいたり、家族や地域の人と避難経路、避難場所を実際に確認したりしておくことの方が何倍も役に立つということです。実際にこのような場面になったらあなたはどのようにしますか?と言う質問に対して、自分なりに考えることも出来ました。

### ★オリ・パラムーブメント講演会

12/13(金)メダリストの小林祐梨子さんを迎えて、目標をもつことの大切さや、周囲への感謝の心を忘れないことなどについてご講演いただきました。以下、感想を紹介します。



1組 今の私には、将来の夢も目標もやってみたいこともありません。ですが、これから今の自分を支えてくれている周りの人に感謝をしながら、将来の夢や目標を見つけられるよう生きていきたいです。そのために、自分の生きがいを見つめ直し、小林さんが言っていた「1年後の目標」を立てていきたいと思います。

2組 人に対する感謝の気持ちが大切なのだと改めて思いました。話し方が興味を引き、感動したし、とても勉強になりました。また、陸上競技は個人競技だと思っていましたが、チームで頑張る方が強くなれることを知りました。仲間を信頼することでチームとしてすごい力を発揮するのだなと思いました。

4組 普段から親は面倒くさいと思っていたけれど、親が洗濯物などをしてくれているから、部活もきれいな服でできるんだと思いました。部活では、「目標はメンバー入り」ということを決めて練習していたけれど、周りと同じメニューをするだけでは何も変わらないと思いました。だから今後は、同じメニューでも意識を変えて、一つ一つの練習に気持ちを込めて取り組もうと思いました。

5組 私も勉強や部活を精一杯頑張ろうと思いました。まずは、小目標、中目標、大目標を立てて、自分を見つめ直していきたいです。小さな目標からコツコツと自分に厳しく頑張っていこうと思います。

## ★勉強についてちょっと一言

前回は記憶のしくみと復習の仕方についてお伝えしましたが、今回は庄野先生から勉強についてエッセーを頂戴しました。

### ～ 庄野にとっての勉強とは～

最近少しずつ、投資の勉強をしています。投資といっても株やFXの勉強ではなく、積立NISAやiDeCoなどの、非課税対象になる分野です。大人になっても勉強は必要だなあと感じます。

先週、大学の友人とゴルフをラウンドしたときの話です。「働き出したらしんどいことも多い。戻れるなら大学時代に戻りたいなあ。」という話で盛り上がりました。時間がたくさんあって、お金もある程度稼いで、友達と遊んで、好きな服を買って、勉強はテスト前にちょっとだけして。自分のしたいことを、自由にたくさんできる期間が大学だったなあ、話していました。「人生の夏休み」と呼ばれる大学生活は、本当に楽しいものでした。

さらに振り返ってみると、高校生活は本当に忙しかったように思えます。課題も多く（特に英語）、0限もあったので早起きをして（物理と数学）、小テストの勉強もして（毎日ですよ）、部活に行って（水泳部です）、帰って課題をして（ゲームもしないといけない）、毎日精いっぱい生きていたように思います。

しかし、その精いっぱい生きていたことが、自分にとっての投資だったのです。しかもその投資は成功して、充実した大学生活を送ることができました。投資は成功するか分かりませんが、行動しないと始まりません。みなさんも良い大学生活のために、自分に投資をしているのだと思って勉強しましょう。大学は楽しいですよ。

## ★冬休みに向けて

月日が過ぎるのは早いもの、2019年もあと少しです。冬休みを迎えるにあたり、植田先生よりお言葉を頂戴しました。

今日で2学期が終わりました。2年からの類型選択も確定しました。今一番気になることは、家庭学習時間です。入学当初、みなさんの平日の平均家庭学習時間は1時

間38分でした。しかし、2学期になり平日は43分、休日も2時間34分から1時間19分と減少しています。

おそらく、スマホやゲームの使用時間はしっかり固定されているはず。現状では学習成果は定着しません。2年からの類型に向けて今、意識を変える時です。目標があればやる気ができます。この冬休みが大事な節目になります。年内にすべての課題を仕上げ、課題考査で結果がでる取り組みをしてください。そして、3学期（2年0学期）に学習習慣を確立させ、基礎学力の定着に努力してください。1月の進研模試に結果がでることを期待しています。

## ★教育実習生

11月に実習に来られていた成田先生からお別れのご挨拶です。とてもフレンドリーな先生で、HR担当の5組でも大人気でした。成田先生の今後の活躍を27回生で祈りましょう！



教育実習生の成田尚輝です。最初は不安と緊張ばかりの教育実習でしたが、2週間はあっという間に過ぎてしまいました。この2週間は、本当に楽しくて何週間でも延長したい気持ちです。皆さんが今過ごしている高校生活というのは、卒業すれば二度とやり直すことができません。私自身、何度も高校時代に戻りたいと思ったことがあります。皆さんは、残りの高校生活を思う存分楽しんでください。この実習では、先生方からはもちろんですが、生徒の皆さんからも学ぶことが多くありました。皆さんのおかげで、一人の人間としても成長できたと思います。またどこかで会ったときは気軽に声をかけてください。短い間でしたが本当にありがとうございました。



### 行事予定

- 12月25日（水）～ 冬季補習・前半（～27日）
- 1月6日（月）～ 冬季補習・後半（～7日）
- 1月8日（水） 始業式・課題考査・大掃除
- 1月9日（木） 課題考査（1限）・通常授業
- 1月18日（土） 模擬試験
- 1月23日（木） カルタ大会